

Cathédrale d'Amiens : notre fierté

Comment ne pas rendre grâce pour tout ce que nous recevons de la cathédrale d'Amiens. Chaque jour, nous en découvrons un nouvel aspect, un nouveau visage et une nouvelle vie. Des hommes ont donné tout ce qu'ils avaient pour édifier, embellir et conserver ce joyau de l'art gothique. Malgré la majesté de ce vaisseau, chacun se sent chez soi et s'approprie cette cathédrale qui devient peu à peu sa cathédrale.

Au cours de la fête de Saint Firmin, les fidèles du diocèse d'Amiens font vibrer cet auguste édifice de toute leur foi. La symbolique du siège épiscopal crée l'unité d'un peuple. L'âme d'un diocèse prend source dans cette église-mère. Du parvis de Notre Dame d'Amiens, tous les diocésains sont envoyés porter la Bonne Nouvelle de l'amour de Dieu manifesté en Jésus-Christ.

L'État, la métropole amiénoise, le département et la région picarde participent à l'embellissement de cette cathédrale qui a traversé les siècles. Elle est le signe du passage des temps et de la solidité picarde.

La Société des Amis de la Cathédrale remplit un inestimable service pour la vie/l'animation de notre cathédrale. En fêtant le soixantième anniversaire de votre association, vous apportez toutes vos compétences, vos connaissances et votre disponibilité pour dévoiler ce joyau de l'art architectural et religieux.

Les Amis de la Cathédrale témoignent de leur foi et de leur dévouement dans l'accueil des fidèles, des pèlerins, des touristes et des passants. Puissions-nous ensemble faire découvrir qu'à l'origine d'une œuvre d'art sacré, la foi d'un artiste guide son travail. Toute la cathédrale est une catéchèse qui nous oriente vers Dieu. Elle a été construite pour la prière et vit de la prière des fidèles qui l'habitent.

La dimension spirituelle de toute visite vient faire vivre la pierre, le fer, le bois et le verre. Le regard sur une œuvre d'art ne se borne pas simplement à éprouver une émotion affective, il est appel vers ce supplément d'âme dont parle Pascal. L'homme désire au-delà des contingences quotidiennes et matérielles. Il est appelé à se dépasser et ce dépassement trouve son appui dans l'œuvre religieuse.

J'exprime toute ma gratitude à tous les membres de la Société des Amis de la Cathédrale d'Amiens. Puissiez-vous recevoir et donner tout ce que la cathédrale d'Amiens offre à celui qui se décentre pour s'ouvrir à la contemplation de la beauté.

+ Jean-Luc BOUILLERET
Evêque d'Amiens

Amiens, Noël 2011.